
Protokoll der Arbeitsgruppenbesprechung zur Fortführung und Umsetzung des 

Verkehrssicherheitskonzepts Warnowschule Papendorf 

 

Datum:    27.06.2017, 17:00 Uhr 

 

Ort: Amt Warnow-West 

 Besprechungsraum 

 

Teilnehmer: 

 

- Schul- und Bauhofausschuss, Herr Wiedenbeck, Herr Willert  

- Warnowschule Papendorf, Herr Neumann, Herr Soldan 

- Planung Verkehrskonzept: WASTRAPLAN GmbH, Herr Markmann 

- AWW Bauverwaltung, Herr Breitrück, Frau Engel 

 

Anlass des Termins: 

 

Abstimmung zur Umsetzung der Einzelmaßnahmen aus dem Verkehrskonzept, Festlegung 

von Prioritäten und der weiteren Schritte 

 

Inhalt, Ergebnisse, Festlegungen 

 

1. Herr Willert hat gemeinsam mit anderen Gemeindevertretern der Gemeinde Papendorf 

Alternativen zu Einzelmaßnahmen aus dem Verkehrskonzept erarbeitet und stellt diese 

vor. Wesentliche Aussagen: 

- Die Schulstraße soll nicht wie vorgeschlagen verbreitert oder durch einen Gehweg 

ergänzt werden. Stattdessen würde nun die Bereitschaft bestehen, die zuvor immer 

abgelehnten baulichen Maßnahmen, die durch die Straßenverkehrsbehörde als 

Voraussetzung der Anordnung einer verkehrsberuhigten Zone benannt wurden, 

umzusetzen. 

- Die Wendeanlage am Heizhaus soll für den Fahrzeugverkehr gesperrt werden. 

- Der Weg von der Dorfstraße an der KITA vorbei soll als Feuerwehrzufahrt 

ausgebaut werden (Abbruch des Jugendklubs geplant, dann Abbruch der durch 

LEADER geförderten Treppenanlage und Ausbau der Zufahrt). 

Der vollständige Maßnahmenkatalog wurde an die Anwesenden verteilt (Anlage 1)  

 

2. Priorität hat für alle Anwesenden die Beschränkung der Zufahrtsmöglichkeiten über 

den Schulweg auf das Schulgelände. Dazu wäre vorrangig die Einzelmaßnahme 

„Versenkpoller oder Schranke sowie Beschilderung als Betriebsgelände“ umzusetzen. 
 

3. Möglichkeiten einer Verkehrsberuhigung der Schulstraße (verkehrsberuhigte Zone, 

ggf. Teileinziehung) sollen in einem Vororttermin mit der Straßenverkehrsbehörde 

besprochen werden. 
 

4. Das nächste Treffen der Arbeitsgruppe findet nach dem Termin mit der 

Straßenverkehrsbehörde statt. 

 

 

i.A. Astrid Engel 

Bauverwaltung        

28.06.2017      Anlage: Vorschlag Herr Willert 


